

Communiqué de presse du 23 mars 2023

Sexual Harassment Awareness Day : L'UNES demande plus de responsabilité de la part des hautes écoles !

L'Union Nationale des Étudiant-e-s de Suisse (UNES) saisit l'occasion du premier Sexual Harassment Awareness Day suisse dans les hautes écoles pour souligner la situation vulnérable des étudiant-e-s et émettre elle-même des revendications. Les hautes écoles, tout particulièrement, doivent assumer davantage de responsabilités lorsqu'il s'agit de lutter contre le harcèlement sexuel et les violences sexuelles.

Les violences sexuelles et le sexisme sont un problème de société global. Il y a cependant certains facteurs de risque dans le milieu des hautes écoles qui concernent particulièrement les étudiant-e-s. Les hiérarchies rigides dans les hautes écoles conduisent au fait que les étudiant-e-s ayant (co)subi des violences sexuelles ne se tournent pas vers les services compétents, par peur des conséquences. Les étudiant-e-s se trouvent dans un rapport de dépendance surtout lorsqu'il s'agit de la réussite des études, ce qui augmente les obstacles dans la recherche d'un soutien en cas d'urgence. Les étudiant-e-s sont ainsi un groupe particulièrement vulnérable au sein des hautes écoles dans des cas des violences sexuelles. C'est pourquoi il en va du devoir des hautes écoles de protéger les étudiant-e-s, de sensibiliser le personnel universitaire et de définir des conséquences claires. L'objectif est de créer, au sein de la haute école, un environnement sûr pour toutes les personnes concernées et dans lequel règne une culture de considération et de soutien. Tou-te-s les étudiant-e-s ont le droit de bénéficier des meilleures conditions pour réussir leurs études, ce qui implique également une protection contre les violences sexuelles.

C'est pourquoi l'UNES demande les mesures suivantes aux hautes écoles :

- Toutes les hautes écoles suisses doivent disposer d'un bureau spécialisé facilement accessible ou d'une personne de confiance à laquelle les personnes victimes de violences sexuelles peuvent d'adresser de manière anonyme et gratuite.
- Les violences sexuelles doivent être reconnues comme telles et avoir pour conséquence un comportement adapté selon des procédures clairement définies.
- Les hautes écoles suisses communiquent des directives et guidelines relatives aux violences sexuelles de manière transparente et endossent leur responsabilité d'un travail de sensibilisation sur le sujet.
- Les hautes écoles suisses reconnaissent leur responsabilité dans la création d'un climat agréable, sûr et respectueux au sein des hautes écoles.

Nous restons à votre disposition pour toute information complémentaire :

Luzian Franzini, co-secrétaire général (f), [sg-gs\[at\]vss-unes.ch](mailto:sg-gs[at]vss-unes.ch), +41 79 781 77 36

Seraina Campell, coprésidente (d), [seraina.campell\[at\]vss-unes.ch](mailto:seraina.campell[at]vss-unes.ch), +41 79 845 84 23